
今日は何の日？

私は、｢何のために｣ 人生を生きているのか？

平成 31年 2月１日

私私は、愛媛県の生まれです。四国といえば「お遍路さん」。お遍

路とは、弘法大師の足跡をたどり八十八ヶ所の霊場を巡拝すること

です。その中で、「お接待」という文化が根付いています。お接待と

はお遍路さんにお菓子や飲み物などを無償で施すことを言います。
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何のために!? 

  インフルエンザが猛威を振るっていますが、みなさんお元気ですか？

私はゾクゾクすると、麻黄湯と栄養ドリンクを飲み早めに就寝して事なきを 

得ています。毎年節分には、すぐ負けそうになる弱虫な来海は「弱虫は 

外・負けるな自分！」と豆まきをします。アハハハ(^_-)-☆ 

平成１４年３月１７日、初当選させていただいてから丸１７年が経ちます。私は、「何のた

めに」人生を生きているのか？私は、「何のために」議員をしているのか？自分と向き合っ

てみました。みなさんは、「何のために」仕事をしていますか？「何のために」、人生を生き

ていますか？ 

先日、友人のお孫さんが１４歳で亡くなられました。祭壇の遺影は、ご家族から愛されて

いたことが一目で分かる突き抜けた笑顔で、精一杯生きた証が引きも切らない同級生や

参列者の様子から感じられました。心からご冥福をお祈り申し上げます。最後に、お坊さ

んが説法で「今日は何の日ですか？」を説いて下さいました。節分とか、何日とかではなく、

私たちは今日という日を生かされています。漠然と生きるのではなく、命を大切にして生か

されている今この一瞬を精一杯生きようと遺影に誓いました。 



ままた、お遍路さんを応援する気持ちを表す

のもお接待で「頑張ってください、ご苦労

様です」と、小学生からお年寄りまでお遍

路さんに声をかけます。お世話させていた

だく事が当たり前の文化で育ち、ボランテ

ィア活動やＰＴＡ、まちづくり等が全く苦に

なりません。どうせやるなら自分が楽しくな

いと他人を楽しませれないので、いつも一番楽しんでいます。(笑)お接待と、お節介は似

て非なるものですが、「おなごのくせに出しゃばって！」「目立ちたがり屋！」とよく言われま

す。最初は悩みましたが、他人に何と言われようと誰も代わってくれません！！金子み

すゞの詩「私と小鳥と鈴と」の一説に、「みんなちがって、みんないい」とあり救われました。

私は規格外ですが、自分らしく笑顔でひたむきに生きたいです。そして、みえぬものに気

づける人に、辛いって発することができずにいる人たちに寄り添える人になりたいです。 

子供のころ祖母に、「恵子は弘法大師様と同行（二人で歩く）していて、いつも守ってく

ださっている！」と教えられ育ちました。父が中学３年生の時に交通事故で亡くなり、離婚

もして決して順風満帆の人生ではありませんが、辛い時ほど周りの方々に助けていただき

感謝しています。大好きな母が認知症になっても介護しながら仕事ができるのは、介護保

険を使わせていただき、ぽっかぽか杉並台や地域のみなさんの応援があるからです。あり

がとうございます。落ち込んでいる時に限って、知らない方から「来海さん頑張って！」と声

をかけていただきます。何て有り難いんでしょう。私は、世界一の幸せ者です。 

日本の女性の平均寿命は８７.２６歳、私の人生も総まとめの段階です。これまで、沢山

の方々に助けられてきました。神様、弘法大師様、仏様、心の中に生きている父、ご先祖

様、家族、兄弟、故郷、地域の方々、子どもたち、市職員や議員のみなさん、恩師、全国

の仲間等々。残りの人生は、皆様からいただいたご恩を次の世代に返して行くのが私の

務めです。「してやっている！」ではなく、喜んでお世話させていただきます。尊敬する先

輩が、「他人が話し終わるまで口を挟んだらだめ、話をよく聞かんと！」と注意してください

ます。気になることがあるなら会いに行って、相手の方の情報やおもい・考えを自分なりに

受け止め理解し、それを相手の方に確認し承認を得て、仲良しになり繋がっていきます。 



平平成１４年３月、合志町に引っ越して１年２ヶ月でみなさまのお力で議員に当選させてい

ただきました。四国生まれで親戚・同級生・ＰＴＡ繋がり・金もなく、おまけに離婚して１人暮

らしの何も無い中でした。人生どん底の時に引っ越して直ぐに杉並台自治会の役員になり、

自治会長を先頭に楽しく活動している姿をみて徐々に元気を取り戻せました。私の住んで

いる地域は長年議員がおらず、側溝もなく南部地区で１番遅れていました。元自治会長か

ら「杉並台から議員を出そう！」と言われていたのですが中々決まらず１月の定例会で

られ、区長や公民館長と反省会をしながら立候補をお願いしましたが決まりませんでした。

最後に、「そんなに言うなら、お前が出ぇ！」「考えさせてください。」と四国の母に電話した

ら、「私に電話するっていう事は、もう決めているんでしょう？一度しかない人生、自分に正

直に生きなさい！」と背中を押してくれました。１番辛い時期に元気を取り戻すことができた

ので、今度は私がみなさんに恩返しする番だと決意しました。 

食べるためだけなら、再春館製薬に勤めていた方がお給料も良かったし、年金も厚生

年金です。議員の年金は国民年金で、合志市は議員活動費もありません。しかし、私は市

民のみなさまから天職を与えていただいたのです！小さい頃から、母はやりたいことは何

でもさせてくれました。祖母が、「家は、お金はないけど教育は受けないかん。お前がやっ

てもらった事は、子どもに返しなさい。全て順番！」といつも言っていました。私は、好奇心

旺盛で思ったことは直ぐに行動に移し失敗も多いけど、その経験が今役立っています。 

「頼まれごとは、試されごと！」頼まれたことは、気持ちよく「はい！」と返事をして応えた

いと心がけています。しかし議員になって、いくら頼まれてもこれだけはしないと誓ったこと

があります。宗教とネットビジネスです。私の心には父が生きていて、困った時は「お父さん、

反対に、議員として合志市が良くなるために一般質問は毎回しようと決め、交通事故で

複雑骨折をして３ヶ月入院中も松葉杖をついて一般質問を行いました。入院していても、

相談に来られる方もいらっしゃいます。正論だけでは通らないことも知っていますが、議場

で言わなければ波風も起こらず進歩がありません。なぜならば、合志市を良くすることが私

の議員としての務めだからです。私の選挙看板は、「杉並台から新しい風を！」です。また、

私は、｢何のために｣ 議員をしているのか？

助けて！」と呼びかけています。最後は自分、人生は代わってもらうことも、代わってあげる

こともできません。また、こんな性格ですから化粧品や健康食品の販売を進められますが、

多くの方を巻き込みお金が動くのでやりません。 



議議会と市民のパイプ役として、今議会で・行政で何が

起こっているのか、議員が何を考えているかを議員だ

よりに書いて毎月１人で８,０００枚１７年間配っていま

す。おかげさまで、今月で２０３号になりました。朝の

交通指導も、平成１８年に合併してから毎朝行ってい

ます。議員だよりを読まれた方や卒業した生徒が、交

差点に会いに来てくれることもあり嬉しいです。平成 

１９年から合志市内の小学校でダンボールコンポスト

を通して循環型社会の授業や、４年前から空き

家を利用した高齢者の居場所つくり「ぽっかぽ

か杉並台」を社協の指導の下で行っています。 

私の使命は、市民と分かち合い共感すること

です。そして、みなさんと仲良くつながることで、

良か合志市を作っていけます。１人では、でき

ません。良か合志市とは、当たり前のことが気

兼ねせずに言えて笑って暮らせるまちです。

「そんなの当たり前たい、それより経済が大

事！」と仰る方も多いですが、当たり前の生活

が私は１番難しくて有り難いです。 

未来は、子どもたちのためにあります！先輩方から引き継いだ合志市を、もっと良くして

子どもたちに引き継ぐ責任が大人にはあります。将来、子どもたちが進学や就職で外に出

て挫けそうになった時に、「自分には子どもの頃に可愛がってもらった故郷合志市がある。

何時でも帰れる故郷があるなら、もう少し頑張ってみよう！」と誇りに思ってもらえる故郷合

志市を作るために頑張ります。子どもたちに楽しい思い出を作ってもらうために、子ども会
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のバス旅行、ぽっかぽかフェスタ、ラジオ体操と朝の勉強会、自転車乗り教室、夏祭り、餅

つき大会、母子会のお世話等を地域のみなさんと頑張っています。ここでも、1番楽しんで

いるのは来海です。合言葉は、ワクワク・ニコニコ・コツコツです！ 


